

LA ALBORADA.

DIARIO DE CIENCIAS, LITERATURA, ARTES, NOTICIAS, COMERCIO Y ANUNCIOS.

Se admiten anuncios y comunicados á dos cuartos línea por los primeros y medio real por los segundos. Esto es por insertar los comunicados una vez y los anuncios dos. Si éstos se repiten será convencional el precio. A los señores suscritores se les admiten gratis dos anuncios mensuales; con tal que no excedan de diez líneas de impresion. Las que resulten de mas serán de pago.

Precio de suscripcion 7 reales al mes y 19 el trimestre en Córdoba. Fuera de esta capital á 21 reales el trimestre.

Ultramar y extranjero, 27 rs. el trimestre.
Los NÚMEROS SUELTOS SE VENDEN A SEIS CUARTOS.

Se suscribe en la redaccion y administracion que se hallan establecidas en la calle Puerta del Osario, número 25, ó por cartas de aviso que se dirijan al propietario y director del periódico, señor Baron de Fuente de Quinto.

Tambien se admiten suscripciones en la libreria de don Francisco Lozano, calle de la Libreria.

Año II.

Viernes 27 de Julio de 1860.

Núm. 206.

Noticias de España.

El Sr. Permanyer, sugeto adicto al Sr. O'Donnell ha triunfado en la eleccion de diputado á Cortes por el distrito de S. Pablo de Barcelona contra el Sr. Escosura y el Sr. Pi y Margall. El candidato triunfador ha llevado de ventaja mas de 200 votos.

Dice un periódico que el valiente cazador de Madrid que capturó últimamente en la calle de las Platerías á dos ladrones y que lleva en su pecho quince cruces de Isabel II, ha sido propuesto para la de San Fernando por la direccion general de infanteria.

El Sr. Monserrat, profesor de química de la universidad de Valencia, uno de los que observaron el eclipse en el Desierto de las Palmas, logró sacar once fotografías perfectas, cinco de ellas de la aureola, las primeras que se habian obtenido hasta ahora de una manera perfecta.

Por la direccion general de Administracion militar se han dictado las disposiciones conducentes para que desde 4.º de octubre próximo, y en virtud de real orden de 4 del corriente, se establezca el servicio de provisiones en

los distritos militares de Andalucia, Cataluña, Valencia y Granada, bajo las mismas bases con que se hallan ya establecidos en los de Castilla la Nueva, Estremadura, Aragon, Castilla la Vieja, Búrgos é islas Baleares, en que lo están por cuenta directa de la Administracion militar.

El 23 se esperaba en Madrid, segun *La Epoca*, al diputado D. Ignacio Yañez Rivadeneira, hermano del ex-director de consumos, procesado.

La señora viuda del general Rios que ha ido á la Granja á presentarse á SS. MM. ha regresado el 24 por la mañana á Madrid.

SS. MM. la han recibido con las mas distinguidas muestras de consideracion.

Declarado Sanlúcar de Barrameda puerto de segunda clase, se ha dispuesto que desde el 1.º de agosto próximo se sometan en él á la visita y demás reglas sanitarias los buques que penetren en el Guadalquivir; cualquiera que sea el punto de destino en el mencionado rio.

Sabemos por conducto seguro, dice *El Eco Hispano Americano* de Paris, que deseando el gobierno inglés reorganizar su ejército conforme á los úl-

timos adelantos de la ciencia, ha pedido al de España noticias muy circunstanciadas sobre los puntos que mas le interesan acerca de la organizacion del ejército español.

El conde de Castellá ha muerto en Valencia del cólera: su mujer agonizaba: su hijo, caballero de la Reina, salió de la Granja ayer domingo.

Ha sido nombrado intérprete de la plaza de Tetuan, el hebreo Jacobo Bemaguen.

Se ha descubierto que la semilla del peregril es un antídoto poderoso contra las intermitentes. Se toma en infusion como el té, por la mañana y por la noche.

Dice *La Epoca* que no sabe si tendrá relacion con la causa que se sigue al Sr. Yañez Rivadeneira la prision de una señora que se hallaba en los baños de Alhama de Aragon, y que desde dicho punto ha sido trasladada con gran sigilo á esta corte.

Describiéndonos nuestro corresponsal de Valencia el eclipse que presenció desde las alturas de Montiel en compañía del astrónomo octogenario, señor Arnaldo y otras personas ilustradas, dice:

«Cuando las estrellas se dejaron ver cerca y alrededor de la brillante corona del eclipsado sol, el señor Arnaldo dijo:

«Señores, arrodillémonos alabando la eterna sabiduría de Dios que en estos solemnes y edificantes momentos nos hace gozar hoy una de las mas grandes y sublimes maravillas que acaso haya presenciado el universo desde la creacion....» y todos los espectadores nos arrodillamos alabando la gran ciencia y la sabiduría del artífice creador de todas las cosas. Acabada la adoracion al Señor, el anciano astrónomo nos dijo, que á la edad de 25 años habia leído en un autor antiguo español el anuncio de este último eclipse, que siempre habia tenido fé en este y otros parecidos pronósticos, que al presente contaba 85 años de vida, y que nada le importaba el morir despues de haber visto realizado este grande y sorprendente fenómeno de la naturaleza.

Un corresponsal de Londres comunica la agradable noticia de que desde principio de agosto se publicará allí un magnífico periódico redactado en nuestro idioma. Parece que cuenta con distinguidos colaboradores y que sus dimensiones serán la de *El Times*.

Este periódico, segun tenemos entendido, es costeado por el cónsul de Chi-

— 17 —

por el sordido vicio confundida.

Altanera y galana
impera la mentira soberana,
y entre tristes lamentos,
entre amargos dolores y tormentos
brotó en el mundo la verdad cristiana.

Quédate á Dios.... mis ecos solitarios,
los ayes funerarios

que le arranca á mi pecho tu memoria
lévete el áura que en mi torno zumba.
Déjame al menos con la triste gloria
de poner una flor sobre tu tumba.

Quédate á Dios.... mi endecha lastimera,
que vuela al cielo como al mar los rios,
venturoso me hiciera
si á tu feliz mansion llegar pudiera
el eco triste de los cantos mios.

Rafael Garcia Lovera.

— 16 —

Ay!... que en el triste mundo que dejaste
para tanto llorar corta es la vida.

Las flores que se mecen,
y en el rico pensil son nuestro encanto,
todas nacen y crecen
con el riego fatal de nuestro llanto.

La plácida armonía
de las aves y brisas matinales
los cantos son que entre la selva humbría
celebran nuestros propios funerales.

Y ese astro sin segundo,
que en su trono esplendente nos recrea....
¿Qué es lo que alumbra al miserable mundo
que desengaños y maldad no sea?

Si el alma del mortal aquí se oprime
al peso vil de terrenal escoria,
cárcel impura donde el hombre gime....
¿Qué mucho que tu espíritu sublime
la region busque de su escelsa gloria?

¿Qué mucho, bella niña, fiel modelo
de virtud, de candor y de hermosura
que huyas del mundo el incesante duelo?..
En este pobre suelo
planta exótica es un alma pura.

Las lágrimas aquí son el tributo
de la virtud, que en nuestra pobre vida
vió malograrse el sazonado fruto

A la memoria de la señorita doña Matilde
Gonzalez Ruano.

Desde el puro y magnífico horizonte
descienden rayos fúlgidos que doran
la cúspide del monte,
que la selva coloran
y la atmósfera espléndida decoran.

Ventura inspira el cielo,
naturaleza en su creacion se engrie:
corre el arroyo, vivifica el suelo,
el hombre canta y la pradera rie.

¡Bella es la vida! Hermosas son las flores
de grato aroma y matinal rocío,
bellos son del cenit los resplandores,
de la noche los astros brilladores,
y el mar azul, y el argentado río.

¡Bella es la vida! Rápida y serena,
torrente de armonías deleitosas
los ecos deja oír de la sirena,
el llanto de la hiena
y las letales furias sigilosas
del áspid que se oculta entre las rosas.

Horrible realidad, hondo misterio
del alma aleja la ilusion querida,
convirtiendo en un vasto cementerio

le en Londres que es un español muy acaudalado.

Mucho celebramos que en la capital de Inglaterra haya un órgano de la opinión que pueda ser eco fiel de nuestras necesidades y de nuestros verdaderos progresos.

Los periódicos de Málaga dan cuenta de la aparición de un nuevo fenómeno celeste que está dando mucho que pensar á los agoreros, entre los que se señala el célebre pastor que vaticinó la conclusion del mundo al verificarse el eclipse que tuvo efecto el día 18.

«Acaba de aparecer en el cielo, dice *El Correo de Andalucía*, una cruz que hemos visto dos noches consecutivas: estaba hecha con ráfagas de nubes ó de vapor, y tenía dimensiones perfectamente regulares en su gigantesca forma: tenía la cabeza apoyada en la parte de Levante, el pié en Poniente y los brazos en Oriente y Occidente: apareció en las noches del jueves y viernes de la semana anterior, media hora despues de oraciones, y duró como una hora, disolviéndose luego en la atmósfera.»

La ciudad de Jeddo, capital del Japon, es, segun se asegura, la ciudad mas grande del mundo. Contiene 4.500.000 edificios y encierra en su recinto el extraordinario número de 5.000.000 de habitantes. Exageradas nos parecen estas cifras.

O'Donnell ha llegado á la Granja: sometió al Consejo de ministros el proyecto de colonización de todas las islas importantes del archipiélago filipino.

Prepáranse otros proyectos.

Noticias del extranjero.

Es inevitable, al juicio de la *Gaceta austriaca*, una nueva guerra entre la Puerta y el Montenegro. Tres mil montenegrinos han pasado la frontera con

el fin de intentar un ataque contra el territorio turco; pero se han retirado despues de los primeros disparos. Es indudable, añade dicho diario, que la misma tentativa se renovará, puesto que aquella masa de montañeses no se ha reunido sin objeto.

A la fecha de las últimas noticias continuaba en Palermo la llegada del material de guerra, del que hacen parte cañones de á 80 enviados de Génova. Se esperaba de Inglaterra la fragata comprada por el gobierno; este buque, que recibirá el nombre de *Independenza*, tiene 18 cañones de á 80.

El gobierno inglés ha resuelto reparar las fortificaciones existentes y construir nuevas obras defensivas en la isla de Santa Elena, con objeto de hacerla completamente inespugnable.

En el campamento inglés de Chatham se prepara todo lo necesario para manobrar en el ataque y asalto de plazas fuertes, en lo que se ejercitarán este verano las tropas allí reunidas.

El bajalato de Damasco, que está siendo teatro de dolorosos acontecimientos, es uno de los mas importantes de la Turquía asiática, comprendiendo casi toda la Siria. Es el país que ofrece mayores recuerdos de la antigüedad, encontrándose en él Jerusalem, Cesárea, Jope, Gaza y las célebres ruinas de Palmira; lo bañan las aguas del Jordan y de Oronte, y las del mar Muerto y del Tiberiade, y tiene una población de mas de un millon doscientos mil habitantes. Damasco, su capital, cuenta doscientos mil moradores, y es la población mas importante e industrial del Oriente, residencia del bajá y una de las ciudades santas de la religion mahometana; tiene nueve puertas, y está circuida de muros, torres y fosos. Fué fundada por Abraham y tomada sucesivamente por los judíos, los asirios, los persas, los griegos, los romanos y los emperadores de Oriente. Los cruzados la sitiaron inútilmente en 1148, y cayó en poder de

los turcos en el siglo XVI. En 1400 fué sitiada y tomada por Tamerlan, que pasó á cuchillo todos sus habitantes. La conversion de San Pablo aconteció cerca de esta ciudad; y en ella murió en 1192. Saladino el Grande, emperador de los turcos. Damasco dista solo 37 leguas de Jerusalem. A Jerusalem pues, van los soldados cristianos. «Dios lo quiere, Dios lo quiere.»

PARTES TELEGRÁFICAS.

Marsella 23.

Se ha dado ya la orden para el embarque de tropas con destino á Siria y para armar una escuadra de reserva en Marsella, Tolon y Argel.

Londres 19.

Hay noticias de China que alcanzan al 22 de julio.

De Zanziba dicen que habiéndose negado los chinos á las concesiones pedidas, una fragata francesa habia bombardeado esta ciudad y hecho un desembarco de tropas. Entonces el iman hizo su sumision.

Variedades.

MODAS.

Dejemos á las fugitivas, amables lectoras, llegar al término de su viage, y mientras descansan de sus fatigas, entretengámonos en hacer el inventario de uno de los maules-mundos que componen su equipaje.

Lo primero que se presenta á nuestra vista, puesto sin duda mas á la mano como traje sin pretensiones, es una blusa de tafetan de Florencia negro; el cuerpo y la falda son de una sola pieza, y los pliegues del talle anchos y gruesos. El delantero va abierto de alto á bajo, cortada la orilla de sus dos paños en anchas pestañas cuadradas, que pasan alternativamente una encima y otra debajo: estas pestañas, que son pequeñas en el ta-

lle, aumentan su ancho progresivamente en el pecho, y en mayores proporciones en la falda, sujetándose con tres botones de seda verde cada una, y el todo del delantero va bordeado de un junquillo de gros verde y una puntilla negra al canto. La manga es de forma pagoda, y su costura con los mismos recortes que la falda: el bajo cae cuadrado y por delante dobla en punta, como vuelta, como un boton en su centro. Como el escote es alto, una guarnicion de encaje sirve de cuello. Un sombrero de paja negra, con los bordes del ala de paja negra, y doblados en ruló, sirve de complemento al traje: le adornan una pluma blanca y otra negra, puestas cada una á un lado, un lazo de cinta adelante y una blonda negra puesta sobre el borde interior del ala, que sirve de velete.

Sigue otro vestido, verdaderamente el de mas importancia, por ser de la estacion, y es de organdi, de cuerpo escotado, fruncido por delante y por detrás: el frunce del escote va pegado á un canesú ó pieza de pecho estrecha, cubierta por un rizado de glasé, color de violeta, con las orillas picadas. El talle es redondo, y la cinta de seda violeta que sirve de cinturón, va anudada atrás. La manga es ancha y llega hasta mitad del brazo: se compone de bullones, cogidos á lo largo por rizados de glasé: otro rizado doble forma puño muy abierto, y en la parte superior se recoge el vuelo de la manga en un plegado menudo puesto entre dos rizados que figuran hombrera. La falda va fruncida todo alrededor, y guarnecida de un rizado de glasé doble, puesto á 45 centímetros del bajo, y en este de un triple rizado: en el espacio que media entre estos dos rizados la falda forma bullones, recogidos de 25 á 25 centímetros por rizados sencillos.

Encontramos luego otro vestido de seda, de rayas verdes, de dos tonos, sobre fondo blanco y flores en el centro. El cuerpo es cerrado, guarneci-

— 14 —

el bello panorama de la vida.

Dónde está? Dónde está?... ya deshojada sin pétalo ni aroma, marchita está la flor inmaculada por el cálido cierzo arrebatada.

La cándida paloma cayó al golpe mortal del dardo fuerte. Ante la vista inerte vogó la nave el mar de la existencia, y cruzó el horizonte de la muerte.

¿Qué son ray! para aquel que sin consuelo vé en su aislamiento con dolor profundo perdido ya su bien, su único anhelo, el grandioso espectáculo del mundo, ni los raudales nitidos del cielo?

¿Qué son para el cansado peregrino sin báculo ni guia las flores que se encuentra en el camino? ¿Que halla en el mundo el triste, vil juguete de la fortuna impia?... dolor en la alegría, silencio en el bullicio del banquete, y las tinieblas en la luz del día.

Bello es el mundo, sí, la vida hermosa verdades cubre con vistoso manto, mas para darle tregua á nuestro llanto y romper esa cárcel tenebrosa

— 15 —

donde gime el espíritu deshecho... dadle sus fueros á la yerta mente, y arrancadnos, Señor, del triste pecho el enemigo corazón que siente,

¡Matilde!... Ya los coros celestiales cantaron tu partida de este suelo, y entonaron tambien himnos triunfales. La tierra es la mansión de los mortales y los ángeles nacen para el cielo.

¿Cómo así abandonaste estas regiones, y de paternos lares el contento? ¿Cómo así en un momento te perdimos aquí cuando sus dones tu verde primavera te brindaba? El aura del candor te circundaba, la flor de Mayo ante tus pies crecía, el mundo te alhagaba, guirnaldas y coronas te ofrecía, y homenajes de amor te tributaba.

¿Qué horrible desventura pudiste tú temer en este suelo, cuando volaste al Cielo sin mirar los recuerdos de amargura que aquí dejabas con perenne duelo? ¿Cómo así para siempre ya perdida? ¿Cómo así abandonaste... todo un mundo de amor con tu partida?

A mi querido amigo el señor don Agustín Gonzalez Ruano en la muerte de su hija.

EPITAFIO.

Deten tu paso, errante peregrino Y eleva al Hacedor triste plegaria, Por la que halló en la aurora de la vida El ocaso del Sol que la alumbrara.

No estrañes, no, que el mármol que la cubre Al tocarle tu frente, brote lágrimas... ¡Que hubo un padre que en él dejó vertido Todo el raudal que poseyó su alma!

Luis Carlos Tirado.

23 de junio de 1860.

do por delante con botones rodeados de un plegado de tafetan verde. El talle es redondo y sujeta con corchetes. La manga, cortada al biés, es de codo, y lleva en el hombro otra corta, hueca, cuyo buyon va cortado por plegados de tafetan verde: dos órdenes de estos forman hombrera, y en el bajo del bullon hay otro con cabeza. El puño va abierto al biés y de la abertura, guarnecida de otro plegado, sale un bullon blanco pequeño. La falda es lisa, y en sus costuras lleva un plegado, como los demás que guarnecen el vestido.

De propósito hemos dejado para lo último un traje de amazona, que no puede faltar en un equipaje de campo, si ha de ser completo. El vestido es de piqué anteaño, galoneado de cinta blanca de algodón. La chaqueta es lisa, de escote alto, pero sin cuello, y abotonada por delante. La aldeta se escota en la cadera y forma por detrás un faldoncito como la casaca corta de un cazador, por delante lleva bolsillos con carteras. La manga es estrecha, de codo y con vuelta á la *Moliere*. La falda va guarnecida por delante de una cinta y botones. Cuello de Holanda, alto y ligeramente abierto por delante. Corbata de seda negra. Manga blanca, de Holanda, con puño liso y un poco hueca. Sombrero redondo de paja, de ala levantada con cinta de terciopelo negro y plumas.

Aurora Perez Miron.

Miscelánea.

CORONA FÚNERRE.—Antes de ayer empezamos á publicar la que teníamos ofrecida á nuestros lectores, y en la cual han tomado parte la mayoría de los poetas cordobeses. A pesar de su publicacion, no hemos querido suspender la novela, para que los suscritores que la esperan con impaciencia no se quejen del retraso.

Toros.—Antes de ayer y ayer tuvimos el disgusto de asistir á las dos funciones

de novillos que se ejecutaron en nuestra plaza, en donde admiramos lo mal que trabajaron los *no diestros* que salieron á contaminar el arte de Costillares y Pepeillo. ¡Cuán hermoso era ver huirse los animalitos (a) cabras, como asimismo aquellos *recortes* que con su poca inteligencia *cortaban los cortadores de la carne!* ¡qué famosos *cuarteos* que hicieron! ¡qué *banderillas tan limpiamente puestas*, ya á la media vuelta, ya á topa-carnero; ú ya al sesgo! ¡qué espadas!... aunque estos estuvieron regular, pero ¡y qué picadores *para picar carne para almóndigas!* Menester es que la empresa tenga presente la cuadrilla que ha trabajado, y la contrate para la feria de la Fuen-Santa; porque han dejado su pabellon tan bien puesto, que se han ganado las simpatías del público cordobés.

En cuanto á los negritos solo diremos que todo es una engañifa, y un sarcasmo lanzado á la pobre humanidad dolorida.

Damos las gracias al señor Silva, por el gusto que nos ha proporcionado, presentando en esta plaza al nunca bien ponderado *Juan el de los gallos*, *El Moco* y demas comparsa. Se conoce que dicho señor aboga por el buen nombre y crédito de la plaza de toros de Córdoba.

¡LEÑAZO!—Entre tres y cuatro de la tarde de anteayer se promovió una pendencia entre Miguel y José Urrea, hermanos, y José Leon, en los Tejares, inmediato á la plaza de los toros, á consecuencia de hallarse los tres bastante ébrios, y despues de darse una solfa de palos el uno al otro mutuamente, resultó herido en la cabeza el Miguel; por cuya razon fué este conducido al hospital, y los otros dos á la cárcel, por una pareja de Guardia civil que se apareció en el acto.

DESCUBRIMIENTO.—Ni la piedra filosofal, ni el movimiento continuo, ni la cuadratura del círculo tienen que ver con el descubrimiento de un ami-

go mio. Sepan ustedes que un gacetillero es lo peor de un periódico, por ejemplo yo, soy un cero á la izquierda, un gacetillero no tiene chiste, no tiene intencion, no tiene gracia, esto me ha dicho en mis mismos hocicos y en ellos mismos me lo ha probado. Si señores, soy franco, y desde ahora pido mi cesantía y pido al director siga el consejo de mi amigo si quiere tener muchas suscripciones. Un gacetillero es una cosa antigua, ordinaria, de mal gusto, como dice muy bien mi amigo, el progreso del siglo pide una cosa rara, una novedad, pide, hê aquí el descubrimiento, una gacetillera.

De modo, que si tenemos una que luciera bien, me quedaré yo tambien, y allá nos las compondremos.

Y entonces, sea pobre ó rico quien dijere algo en su mengua, Dios lo libre de su lengua, que pica mucho su pico.

SIGUE EL JALFO.—Antes de anoche estaba San Martin como de costumbre, y eso que en la Ribera habia música y velada; está visto que este año el dichoso paseo se va á convertir en laberinto.

PREGUNTAS Y RESPUESTAS.—Preguntaba un maestro al discipulo:—Qué cosa es calvinista?—Un calvo corto de vista.—Bien, hombre, muy bien.—Y las personas de la Santísima Trinidad, cuántas son?—Siete, Padre, Hijo, Espíritu Santo, tres personas distintas y un solo Dios verdadero.—Tienes razon.—Quién fué Pilatos?—Antes no sé, pero ahora en las procesiones de mi pueblo es Pilatos el esquilador de enfrente de mi casa.

CUENTO.—Estaba un barbero afeitando á un prógimo al parecer cándido y meticoloso como un sacristan de monjas: el pobre diablo que veía cuatro gatos al rededor del sillón, lleno de curiosidad, preguntó:—Maestro para qué están aquí estos animales?—Esos están ahí para las tajadillas que

se caen.—El hombre asustado echó á correr á medio afeitado, diciendo: «aca-be usted de afeitado á su abuela.»

Por lo no firmado, FELIX CAPILLA.

Boletin religioso.

Hoy.—San Aurelio y Cps. Mrs. Jubileo circular, en el Convento de la Concepcion, en sufragio de don Mateo Cuadrado.

Seccion comercial.

BOLSA DE MADRID.

COTIZACION DEL DIA 24 DE JULIO.
3 por 100 consolidado... 00-00-00-00.
3 por 100 diferido..... 00-00-00-00.
Deuda del personal..... 00-00-00-00.

MERCADOS.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del día 24 de julio de 1860, á igual hora del 26.

Trigo.—Fanegas 26, de 00 á 43-50.
Cebada.—Fanegas 00, á 00.

Fuera de la Alhóndiga.
Trigo.—Fanegas 1132, de 42-50 á 45.
Cebada.—De 21 á 00-00 rs.

Carne de vaca á 34 cuartos libra.
Aceite á 67 reales arroba.
Idem en molinos á 55.
Jabon blando á 17 cuartos libra.

En el mercado de granos de la corte se vendieron el 23 1,808 fanegas de trigo de 44 á 49 1/2 rs. fanega, quedando por vender 1,444 fanegas. La cebada nueva se vendió de 21 á 22 1/2 rs. fanega, id. añeja de 23 á 24, y la algarroba á 23.

SEVILLA.—Precio de granos en el mercado de la Alhóndiga, el 24 de julio de 1860.

Trigo de 43 á 57 0/0.—Cebada, de 27 0/0 á 29 00.

— 35 —

guiente, y éste rápido aparte no se le escapó á la condesa, que adelantándose le dijo otras dos palabras en secreto delante de su marido. El escándalo estaba dado y la condesa, que nunca habia retrocedido en ningún proyecto, comprendió que era preciso prepararse á la lucha y jugar el todo por el todo.

Cuando quedaron solos el conde y la condesa se reflejó en sus ojos todo el odio de sus corazones. Un rato pasó en que ninguno de ellos rompiera el silencio. El conde que habia empezado á pasearse se detuvo de pronto, y dirigiendo á su mujer la palabra la dijo:

—Mañana á las diez de la noche partiremos para Francia.

—Partirás solo, porque yo no salgo de Madrid.

—No hace un cuarto de hora que has dicho que partiríamos,—replicó el conde rechinando los dientes.

—He cambiado de resolucion.

Hubo un rato de silencio. El conde volvió á romperle diciendo:

—Mañana á las diez de la noche partiremos para Francia.

— 34 —

por los dos amantes y algun buen amigo, que nunca faltan estos para dar malas nuevas, hubo de contar al viejo conde lo que sabia, ó inventaba de aquellas relaciones.

Una noche que habia vuelto á suscitarse la misma cuestion y en que los ánimos estaban mas acalorados que de costumbre, la condesa habia vuelto á oponerse á la marcha: de repente el conde se dirigió al coronel que permanecía en el mayor silencio, y le preguntó su opinion.

Este levantándose dijo:

—Creo que las razones que Vd. alega son tan justas y naturales, que la condesa haria una locura en demorar la partida.

Esta, encendida de ira, contestó al coronel con una mirada inesplicable, y dijo al conde que la observaba atentamente: *Mañana partimos*. Todos guardaron un profundo silencio; el secreto estaba vendido: la confesion de aquel amor se habia hecho públicamente, y nadie habló despues una palabra.

El conde al retirarse el coronel le dijo que le esperara en su casa á la mañana si-

— 31 —

do el cariño que debió tenerla el conde al darla su nombre, sea que la falta de hijos agriara el carácter de éste, el hecho es que segun los que en aquella fecha los conocian, el matrimonio no estaba en muy buena armonia. Su casa era la reunion de todos los afrancesados aristócratas y de todos los oficiales franceses de alguna importancia en el ejército del Emperador. A los ojos del mundo pasaba la condesa por una de las mujeres mas hermosas de su época, á pesar de haber cumplido ya 35 años; y no faltaban jóvenes que la asediaban con sus obsequios, mas por el nombre que una aventura con aquella mujer les hubiera proporcionado, que por cariño verdadero ó por una pasion profunda.

Sin duda la condesa, cansada de haber satisfecho con usura sus caprichos, se habia propuesto enmendar su vida á la edad en que se encontraba; ó cansada de frivolas relaciones, pretendia echar el sello á su juventud con un escándalo horrible ó con un amor verdadero y vehemente. Sea de esto lo que quiera, el hecho es que oia á todos sus adoradores, se sonreia con ellos, intrigaba y conspiraba con los afrance-

Seccion de anuncios.

Suscripciones.

En la librería de D. Francisco Lozana se reparten los prospectos de las siguientes publicaciones.

El Madrileño, periódico de ciencias, literatura, artes y y noticias. Se publica los días 8, 16, 24 y 30 de cada mes. Cien regalos en dinero y objetos diferentes cada mes á los suscritores: para obtenerlos veinte números á cada suscriptor.

La España Hortícola, diario de jardines, huertas é invernaderos. Tomo segundo. Se publica por entregas de 32 páginas acompañadas de dos láminas litografiadas é iluminadas.

Por un año 70 rs. El tomo primero cuesta á los suscritores del segundo 70 rs., y los que no lo sean 90. (s.)

Gran barato de quincalla.

En el establecimiento de don Serafin Barberini, calle de la Librería núm. 2, se hace de todas las existencias de dicho establecimiento, las que se darán á menos del precio de fábrica, pues estando su dueño decidido á retirarse de este negocio, no omitirá sacrificio para conseguir su realizacion. Abanicos de hueso y madera desde 1 1/2 rs. hasta 60. Floreros de porcelana desde 7 reales par hasta 700. Relojes de sobremesa, desde 120 rs. hasta 700. Quinqués, desde 13 rs. hasta 100. Almuerzos de porcelana desde 37 rs. hasta 160. Agujetas desde 2 rs. hasta 40. Pasadores de doble para camisas, desde medio real hasta quince rs. el juego. Pulseras de cuentas negras y de colores, desde 2 rs. hasta 12 una. id. doradas desde 4 rs. hasta 50 una. Peines de marfil, desde 2 rs. hasta 12 uno. Batidores de asta, búfalo y cocuchu, desde 1 real á 8. Asierras grandes para aserradores á 50 rs. una: y los demas artículos consiguientes á este ramo. Se hallan tambien papeles para habitaciones, barómetros y estampas. Las per-

sonas que favorezcan el establecimiento, se convencerán de la verdadera baratura de los precios.



BAZAR DE CAMAS INGLÉSAS, EN CÓRDOBA.

Calle de la Librería, núms. 59 y 60.

En Sevilla, bazar de camas inglesas, plaza del Pan, núm. 4, esquina á calle Confiterías.

En Málaga bazar de camas inglesas, Pasaje de Alvarez, núms. 39 á 45.

GRANDES DEPÓSITOS de mas de tres mil camas, catres y cunas inglesas superiores y magnificas de hierro dulce, charoladas y maqueadas, y de bronce, con ruedas, armaduras y remates dorados para mosquiteros y colgaduras, desde 9, 10, 12, 14, 16, 18 y 20 hasta 114 duros.

Y otros muchos géneros espresados en los prospectos que se remiten francos por el correo, pidiéndolos á los señores PANDO y ACHA de Sevilla: y á los mismos en Córdoba, calle Librería, números 59 y 60, y en Málaga, Pasaje de Alvarez, núms. 39 á 45. (s.)

Papel pautado.

En la imprenta de este periódico se vende de muy buena clase del método de Iturzaeta, y de las diversas reglas que se necesitan para la enseñanza.

Tambien se haya de venta un buen surtido de silabarios en rama y encuadernados á precios muy arreglados.

Ferro-carril.

Trenes con direccion á Sevilla.

Córdoba (sale).	6 30 m.	5 30 t.
Villarrubia.	» »	5 54
Almodovar.	7 4	6 15
Posadas.	7 20	6 36
Hornachuelos.	7 37	6 55
Palma.	8 5	7 26
Peñaflor.	8 15	7 40
Lora.	8 54	8 28 n.
Carmona.	9 22	9 1
Tocina.	9 35	9 20
Brenes.	9 58	9 47
La Rinconada.	» »	10 6
Sevilla (llega).	10 30	10 25

Trenes con direccion á Córdoba.

Sevilla (sale).	7 » m.	5 » t.
La Rinconada.	7 21	» »
Brenes.	7 43	5 35
Tocina.	8 10	5 59
Carmona.	8 25	6 10
Lora.	9 8	6 46
Peñaflor.	9 46	7 17
Palma.	10 5	7 35
Hornachuelos.	10 31	7 55
Posadas.	10 53	8 12 n.
Almodovar.	11 14	8 28
Villarrubia.	11 33	» »
Córdoba (llega)	11 55	9 »

PRECIOS DE LOS ASIENTOS.

	1. ^a	2. ^a	3. ^a
	Rls. cs.	Rls. cs.	Rls. cs.
De Córdoba á			
Villarrubia.	5 20	3 90	2 36
Almodovar.	9 20	6 90	4 14
Posadas.	12 80	9 60	5 74
Hornachuelos.	16 80	12 60	7 56
Palma.	20 80	15 60	9 36
Peñaflor.	22 80	17 10	10 26
Lora del Rio.	30 »	22 50	13 50
Carmona.	36 40	27 30	16 38
Tocina.	38 40	28 80	17 28
Brenes.	43 60	32 70	19 62
La Rinconada.	47 60	35 70	21 42
Sevilla.	52 40	39 30	23 58
De Sevilla á			
La Rinconada.	4 80	3 60	2 16
Brenes.	8 80	6 60	3 96
Tocina.	14 »	10 50	6 30
Carmona.	16 40	12 36	7 38
Lora del Rio.	22 40	16 80	10 08
Peñaflor.	29 60	22 20	13 32
Palma.	31 60	23 70	14 22
Hornachuelos.	35 60	26 70	16 02
Posadas.	39 60	29 70	17 82
Almodovar.	43 20	32 40	19 44
Villarrubia.	47 20	35 40	21 24
Córdoba	52 40	39 30	23 58

Diligencias.

—LA MADRILEÑA.—Sale para Madrid y su carrera los días 17, 20, 23, 26 y 29, á la una del dia en vez de las diez de la noche que salia antes, y llega de Madrid los días 18, 21, 24, 27 y 30.

Precios de esta á Madrid.

Berlina 540 rs. Interior 430. Ronda 360. Cupé 300. Su despacho calle de San Fernando número 77.

—DE D. BENITO FERRER.—Málaga y su carrera.—Sale los días impares á la una de la tarde, y llega los días pares entre siete y ocho de la mañana.

Precios de esta á Málaga.

Berlina 197 rs. Interior 152. Su despacho calle de San Fernando número 77.

—LA ANDALUZA.—Salen para Lucena todos los días á las 7 de la mañana y entran de dicho punto entre 2 y 3 de la tarde.

Precios de los asientos.

Berlina 52 rs. Interior 39. Su despacho Carrera del Puente, número 70; por D. Alfonso Maroto.

—NORTE Y MEDIO-DIA.—Entran de Madrid cada tres dias, entre diez y una de la noche, y salen para dicho punto cada tres dias á las mismas horas.

Precios de los asientos.

Berlina 450 rs. Interior 390. Ronda 320. Cupé 260. Su despacho calle Ambrosio de Morales, número 3, frente á la fonda de la señora viuda de Rizzi.

—SILLAS-CORREO.—Entran de Madrid todos los dias á las 2 y 15 minutos de la madrugada; salen para dichos puntos á las 8 y 45 minutos de la noche. Cuesta cada asiento 360 rs. Su despacho en la Administracion principal de correos.

—POSTAS GENERALES.—Entran de Madrid cada tres dias, entre diez y una de la noche, y salen para dicho punto cada tres dias á las mismas horas.

Precios de los asientos.

Berlina 450 rs. Interior 390. Ronda 230. Imperial 260. Su despacho en la calle de San Fernando frente á la puerta de la fonda de la Señora viuda de Rizzi.

Editor responsable. FELIX CAPILLA.

CÓRDOBA: Imp. de este periódico, plazuela de Frias, 31, á cargo de D. José Gomez.

sados, elogiaba las maneras y los planes de los franceses, y no concedia, sin embargo, á ninguno de los que la visitaban mas favores que los de una amena conversacion, un trato distinguido y las sonrisas con que una mujer sabe alentar á los que la obsequian, sin comprometerse por eso á aceptar las protestas de amor de que es objeto.

Así pasaron algunos meses, cuando los negocios políticos cada vez mas intrincados, y las circunstancias de España cada vez mas críticas, iban á tener una solucion decidida y espuesta. En aquel tiempo en que España sacrificaba su porvenir en aras de su independencia y su felicidad futura en las de sus tradiciones, era difícil conservar una posicion neutral, y ocultar su opinion á los cien ojos de la opinion pública. Los condes del Alamo se habian comprometido demasiado para poder continuar en Madrid despues de la revolucion que despertó á Europa de su letargo, y fue preciso pensar seriamente en abandonar la capital y refugiarse en el reino vecino, dejando espertó á las iras de sus conciudadanos sus bienes y sus fortunas.

Pero es el caso que á la primer discusion formal que se tuvo con este objeto, la condesa se negó abiertamente á salir de Madrid y abandonar á España. En vano el conde la manifestó las consecuencias de su empeño; en balde todos sus amigos, de los que ya la mayor parte estaban ausentes, la pintaron con colores tan fuertes como ciertos los peligros que correrian si se decidian á permanecer en Madrid. Ni consejos, ni órdenes, ni súplicas hicieron mella en el ánimo de la condesa, que pálida de ira y olvidando sus distinguidas maneras, juró una y cien veces que no saldría de la corte. Esta rara é inesperada resistencia á un plan acertado, llamó la atencion de todos y en particular la de su marido. Observóse por primera vez que el coronel D'Arcourt, jefe del estado mayor de Murat, no habia desplegado sus labios en aquella noche, y dióse el mundo á murmurar de aquella suposicion. El hecho, sin embargo, era cierto y la aventura por demas comprometida.

Ya desde entonces se sorprendieron miradas, se tradujeron señas, se advirtieron é interpretaron palabras dichas al acaso

—Es imposible.

El conde dió un paso hácia la condesa con el gesto amenazador. La condesa no era mujer que se impresionara por una lucha tan pequeña, y dió otro paso hácia el conde.

—El leon se cansa de ser noble, y despedaza á veces á la serpiente que la desafia,—dijo el conde.

—La serpiente se adelanta á buscar al leon,—añadió la condesa.

—Hace años que he perdonado y tolerado. Hoy que nuestro porvenir, nuestra vida quizá, pende de mi resolucio, esta será irrevocable.

—Si el cielo nos hubiera concedido un hijo, deberia sacrificar mis deseos á su porvenir y su vida; siendo las nuestras las que corren peligro, cada uno de nosotros es dueño de guardar ó de esponer la suya sin cuidarse de la del otro.

—Esta noche te has vendido nosa. El coronel D'Arcout te ha delatado.

—Ignoro lo que quieres decir con esas suposiciones. Yo no quiero salir de Madrid, porque amo el peligro y le desafío. En cuanto al coronel, es muy dueño de que-